

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Mientras que en los casos de Brasil, Colombia, Ecuador, Costa Rica, México, Perú, Puerto Rico y Venezuela, la mayor parte de sus habitantes, igualmente, son jóvenes, aunque Brasil, México y Puerto Rico han experimentado en las últimas décadas un progresivo envejecimiento poblacional, el cual se encuentra relacionado según otras cifras a la disminución de la fecundidad.

Por su parte lo mismo que ocurre en estos tres países mencionados, sucede en los departamentos ultramarítimos de Guadalupe, Guayana Francesa y Martinica como en países no latinos como Bahamas, Belice, Guyana, Jamaica, Surinam, las Pequeñas Antillas, y Trinidad y Tobago, a lo que también se pueden incluir a dependencias europeas como las Antillas Neerlandesas, Aruba, entre otras.

Finalmente señalar que en los casos de los Estados Unidos y Canadá la mayor parte de sus habitantes resulta ser adulta, superando a la población juvenil, en un proceso que se asemeja al proceso que ocurre en varios países de Europa.

La estructura de edad de una población afecta los problemas socioeconómicos claves de una nación. La estructura de edad se puede utilizar para ayudar a predecir posibles problemas políticos.



Diferencias de Poblacion en los Países Americanos

Una de las diferencias fundamentales entre los países americanos, vale señalar que América Anglosajona está compuesta por países desarrollados, mientras que América Latina está integrada por países subdesarrollados. Se recuerda que por desarrollo se entiende al proceso por el cual una nación abastece a sus habitantes con las necesidades básicas, pero además ofreciéndoles ganancia y posibilitando que se asegure la prosperidad para generaciones futuras.

En el sentido contrario, se ha definido históricamente como subdesarrollo a la dependencia económica, social y política de un Estado con respecto a otro.

Otra de las características es que los países desarrollados presentan un gran desarrollo urbano, como ocurre en América Anglosajona, donde por ejemplo en los Estados Unidos más del 75 % de la población vive en ciudades y sus periferias. Por otra parte, en América Latina la población urbana es menor, ya que la misma no supera el 50 % del total. Ejemplos de esto son Costa Rica, Haití, Honduras, El Salvador, Paraguay, entre otros.

También se debe señalar la industrialización, con preeminencia de los Estados Unidos, que es el país más rico del mundo y donde sus principales productos son el hierro, el acero, la madera, la celulosa, los equipos, electrónicos, automóviles y aeronaves. Estamos ante empresas que generan muchos empleos y que están distribuidas alrededor de todo el mundo.

Contrariamente, en América Latina la producción está basada en los productos agropecuarios. Hay casos como la Argentina y Uruguay, en donde la crianza de ganado vacuno es una fuente importante de ingresos y donde también hay una destacada producción agrícola, con trigo, maíz, cuero y lana. En Chile tenemos gran producción en vinos, mientras que Brasil es el mayor productor y exportador de café en el mundo. En la región también hay fábricas que producen acero, químicos, plásticos y maquinaria.

Otros factores que se pueden incluir entre las diferencias, tienen que ver con el analfabetismo, la falta de alimentación, la tasa de mortalidad o la baja esperanza de vida. Mientras que en América Anglosajona el 99 % de la población adulta sabe leer y escribir, en los países latinos el alfabetismo es menor. Por ejemplo en algunos países apenas alcanza al 65% de la población.

Sobre la alimentación hay que decir que los países latinos presentan menos calorías por habitante debido a la ausencia de trabajos y de dinero, cuando en América Anglosajona la subalimentación afecta sólo a una pequeña parte de la población. Habitualmente, quienes deciden convertirse en profesionales logran obtener en estos países mayores posibilidades laborales.

También se puede mencionar que una importante característica entre América latina y América anglosajona son sus contrastantes economías. Si los Estados Unidos y Canadá tienen un desarrollo armónico de todos sus sectores económicos, a la vez que grandes recursos naturales, América latina del Sur tiene grandes recursos económicos con importantes plantaciones de cereales y cultivos tropicales que se extienden por grandes zonas de Argentina, Brasil, Colombia y Venezuela. Por su parte en Argentina, Chile, Venezuela y Uruguay también se puede encontrar un gran desarrollo de la ganadería, principalmente bovina, ovina y equina.

Sin embargo y a pesar de las riquezas de esta región, a lo que hay que sumar ricos yacimientos petrolíferos y muchas variedades de minerales, las economías de estos países son pobres. Esto se debe en buena medida a las desigualdades sociales en la población y a una desigual ocupación de tierras, donde encontramos grandes concentraciones urbanas con enormes regiones deshabitadas.

En relación a América Central, por su cercanía a los Estados Unidos, la región tiene una importancia económica y estratégica fundamental. Por tal motivo, la falta de recursos y la gran dependencia económica hacen que esta sea la región más pobre del continente. Por ejemplo, en estos países, sus economías se basan en uno o dos productos. Obviamente esto genera gran inestabilidad debido a que los cambios de precios del mercado mundial, sumado diversas plagas y desastres pueden causar grandes daños a sus economías.

